

## Preuve et attestation de développement professionnel

### 60e Congrès de la SPHQ en 2022



#### Description:

Le 60e congrès de la SPHQ est en formule hybride, en présence et virtuel, et se déroule les 27 et 28 octobre 2022. Au menu : deux conférences, des ateliers sur l'histoire, la didactique, la pédagogie, la géographie et l'univers social et un salon des exposants. Le congrès annuel de la Société des professeurs d'histoire du Québec est un rendez-vous incontournable pour ceux et celles qui désirent être au fait des dernières nouveautés dans le domaine de l'enseignement de l'histoire. La Société des professeurs d'histoire du Québec (SPHQ) a pour mission de promouvoir l'enseignement de l'histoire au Québec sous tous ses aspects, auprès de ses membres et de la population en général et de contribuer à assurer la transmission de l'information et le développement des professionnels de l'enseignement.

:

Badge attribué à : Laurent Constantin

<https://www.cadre21.org/membres/constanl-cssvdc-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2022-10-31 20:35:31

# 60e Congrès de la SPHQ en 2022

1 - À combien de journées avez-vous participé au congrès?

2 journées (reconnaissance de 12h en mode présentiel ou 8h en mode virtuel)

2 - À quel titre avez-vous participé au congrès?

Participant.e

3 - Quel est votre événement (atelier, conférence, etc.) coup de cœur du congrès?

Mon atelier préféré fût celui sur l'histoire de l'esclavage en Amérique du Nord par Marise Bachand, professeure à l'UQTR. Elle m'a informé de toutes nouvelles perspectives sur le sujet, n'étant pas unidimensionnel, ni homogène d'un État à l'autre.

J'en retiens qu'on ne peut voir cet enjeu sur un axe allant de l'exploitation à l'interdiction, mais que les pratiques d'esclavage ont pris beaucoup de détours, autant aux États-Unis, qu'au Canada.

4 - Dans une perspective de réinvestissement, que retenez-vous de cet événement?

Toujours pertinent de se rencontrer entre collègues pour échanger de nos pratiques, rencontrer différents organismes et experts. Également, je vais probablement réinvestir les apprentissages fait dans le cadre de la conférence d'ouverture où Pierre Duchesne est venu nous parler de la Révolution tranquille et de ses "architectes". Une époque qui a été façonné par plusieurs personnages avec un bagage parfois commun.

5 - Avez-vous découvert ou expérimenté du matériel pédagogique pertinent pour votre pratique lors de la visite du salon des exposants? Si oui, lesquels?

J'ai découvert les quelques ressources du RÉCIT en Univers social tel que le jeu "Discussion historique" que je crois réellement réutiliser en classe afin de faire de la révision. De plus, j'en ai appris davantage sur les ressources offertes par l'Assemblée nationale et de l'encyclopédie en ligne créée par le musée Mémoire des Montréalais